

LA ALBORADA

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertarlos dos veces. Si han de repetirse mas, será convencional el precio.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 25, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lózano, calle de la Librería.

Año II.

Viernes 15 de Junio de 1860.

Núm. 170.

Noticias de España.

Ha fondeado en las aguas de la Coruña á las cinco de la mañana del 11 el vapor de guerra «Leon» procedente del puerto del Ferrol.

En todos los cuerpos del ejército que han tomado últimamente quintos, se trabaja en la instruccion y se completan las compañías y escuadrones para satisfacer todas las necesidades de la organizacion de la fuerza pública y las mejoras que se introducen de continuo en las diversas armas de institutos.

Las comunicaciones oficiales de Tetuan y de Ceuta son satisfactorias: el estado de salud de las tropas excelente.

Se dice que saldrán unos de estos dias de Tetuan para Málaga y Madrid dos brigadieres de aquel cuerpo de ejército y que al mismo tiempo llegarán á la plaza algunos de los jefes militares últimamente nombrados.

El joven brigadier señor Trillo, vendrá de cuartel á la corte y le reemplazará en el mando del regimiento de Granada el nuevo coronel señor Cos-Gayon

uno de los jefes de cuerpo, heridos en la guerra de Africa.

De Cádiz ha zarpado el 11 para la isla de Cuba el vapor de guerra *Pizarro*.

El *Leon* ha tomado á bordo en uno de los puertos de Galicia, algunos individuos de las clases de tropa, destinados á varios cuerpos de infantería.

En la madrugada del 11 ha salido de las aguas de Cartagena, con rumbo á las de Nápoles, la corbeta de la armada nacional *Villa de Bilbao*.

En San Fernando están listas para hacerse á la mar y esperando órdenes del gobierno, las goletas *Santa Filomena* y *Constancia*, que se hallan en aquel puerto desde el 8 de este mes.

En los presupuestos que se presentaron la semana próxima, se consagran 250 millones al meditado fomento de la marina, 20 millones á la compra de armas y otras sumas á los cañones rayados y material de artillería.

Ha sido nombrado gobernador militar del fuerte de Isabel II, en la línea de reductos avanzados, al frente de la plaza de Ceuta, el coronel graduado don José Valcarcel y Galiano, primer co-

mandante del cuerpo de estados mayores de plazas, escudante en Cartajena, habiéndose señalado el sueldo de 14,000 reales anuales, segun reglamento vigente del citado cuerpo.

Segun escriben de Ceuta, el batallon de cazadores de Alcántara, que se hallaba en el Serrallo, ha entrado en dicha plaza para dar la guarnicion, en reemplazo de los provinciales de Sevilla que regresaron á su pais. En Ceuta no quedan mas que dos hospitales, sobradamente capaces para las necesidades que por ahora puedan ocurrir. El número de efectos insistentes asciende á 360, cifra que demuestra el buen estado de salud de aquellas tropas.

Para el 15 de este mes, segun escriben de Gibraltar al *Comercio* de Cádiz, habrá una gran reunion de magnates del Imperio en Fez, á la cual deberán concurrir diez de ellos por cada tribu. Muley-el-Abbas será uno de los concurrentes, y muy pronto debe llegar, sino ha llegado ya, al frente de Tetuan, el general que durante su ausencia tomará el mando de las tropas marroquíes. El Jetib acompañará al príncipe en su viaje á Fez.

Dos son las versiones que corren en Gibraltar sobre el objeto de esa reunion.

Dicen unos que S. M. cherifiana se propone explicar los motivos de la última guerra, declinando la responsabilidad que pudiera alcanzarle por la rendicion de Tetuan, suceso de que no se cree de ningun modo culpable, pues para evitarlo abrió susarcas y llamó al pais á tomar parte en la guerra santa, habiéndole faltado, sin embargo, el apoyo que necesitaba.

Otros creen que el emperador llama á los magnates para enterarlos del tratado concluido con España é intimarles el pago de una fuerte contribucion destinada á completar los veinte millones de duros que hay que satisfacer al gobierno español como único medio de recuperar á Tetuan. Hay quien cree que al fin habrá que echar mano del tesoro del emperador para salir del compromiso. Cuéntase tambien que van llegando á Fez muchas tropas procedentes de todos los puntos del imperio, y esto da lugar á rumores diversos, mayormente sabiéndose que se están adoptando medidas militares de cierta importancia, como el establecimiento de una especie de escuela para instruir á los jóvenes en el conocimiento teórico de la artillería. En Alcaráz, en Tánger y en Larache se vá á dar gran impulso á la fabricacion de espingardas.

— 77 —

la incertidumbre de su falsa posicion.

Pasaron seis meses, seis meses en los que Eugenia ni un instante desmintió su sublime abnegacion. Victor alcanzaba todo el heroísmo de aquel desprendimiento, porque su amor era el mismo, y por eso la recompensaba con obsequios, con atenciones de todo género, era dueña absoluta en la casa, la colmaba de regalos y prevenia sus deseos no dejándola tiempo para formarlos.

—Es demasiado, demasiado, decia ella, á cada nueva fineza; no malgastes así el dinero por mí. Te hará falta, amigo mio.

—Desde que estais aquí, ocurre mi padre á nuestros gastos. Sabe como yo el valor del ángel que nos deparó Dios, y por orden suya me conduzco de esta suerte. ¡Oh! quisiera ofrecer á vuestras plantas todo el oro de la América!

Mas desdichada era la existencia de madama de Vilmorin. Por crudo que sea el sufrimiento, cuando no tibia la vergüenza, hay siempre un consuelo inmenso: sufriendo en su derecho Leopoldina, viva, apasionada en extremo, no se avenia con la idea de que Victor estuviese al lado de otra muger, por seráfica que esta fuese. A pesar de sus rei-

— 76 —

có á él con ademan risueño:

—He visto á mad. de Cerzolles, Victor, la he contado vuestras bondades conmigo, y está loca de gozo: desea presentarme en algunas reuniones, porque dice que esto os conviene. En tal caso, tendré que hacer visitas, y si os parece, iré primero á casa de las personas que conocí en el Poston, casa de mad. d'Armillly, de mad. de Vilmorin.

Temblábale la voz á Eugenia; pero supo dominar su conmocion, hasta que Victor, destrozado el corazon con tan generosa indulgencia, la estrechó entre sus brazos, anegado en lágrimas.

—Perdon, perdon, exclamó, soy indigno de vos.

—¿Por qué amigo mio? ¿Creeis que guardo rencor? Estando á vuestro lado, no tengo derecho á quejarme.

Esta escena calmó á entrambos. Victor vió hasta qué punto podia contar con la indulgencia de su esposa y adivinó que aun conservaba en el fondo de su corazon mucha ternura hacia ella. Como lo prometiera, dejó su targeta en casa de la marquesa: esta les daba el derecho de saludarse cuando se encontrasen, y salvaba á mad. de Laliere de

— 73 —

—No nos enternezcamos, amigo mio: necesitamos mucho valor para llevar á cabo nuestras respectivas resoluciones. Acompañadme adonde pueda descansar un rato de tanta fatiga. Mañana llegarán los niños y si supiérais con cuanta impaciencia aguardo el momento de abrazarlos!

—¿Desde cuándo estais separada de ellos?

—Hace dos meses, mad. de Cerzolles me trajo para educarme, porque era necesario que no os causase vergüenza.

—Envanecido estoy de vos, Eugenia mia, porque sois lo más admirable que he conocido. ¿Pensais que no me ha pesado alguna vez vuestra ausencia? ¡Ay! yo tambien he sufrido, mas...

—Mañana hablaremos, Victor, el otro día, cuando tú quieras.

Así que su marido la dejó sola dobló las rodillas Eugenia para orar. En las grandes crisis viene la oracion en nuestro auxilio porque solo Dios es mas fuerte que el dolor! Al otro dia llegaron los niños. Recibiólos Victor como un beneficio del cielo y los cubrió de caricias y de besos. Agradecida Eugenia á la providencia de esta reunion inesperada no se atrevió á pedir mas. Todos

Después de la coronación en el Ateneo de Cádiz del soldado don Francisco Lopez Conejero, este fué presentado al brigadier coronel del regimiento del Rey, señor García y Torres, quien le preguntó: qué pensaba hacer de la corona. Conejero respondió: «Enviársela á mi madre, si V. S. no dispone otra cosa.»

Noticias de extranjero.

TOMA DE PALERMO.

Nápoles 30 de mayo.

Voy á coordinar las numerosas noticias que recibo sobre la toma de Palermo, para poder daros una idea clara y exacta de ellas.

«En el barrio llamado Paperito, el general Lanza habia concentrado el grueso de sus fuerzas, 18,000 hombres, protegidos por dos cuarteles y restos de muralla; el palacio real, la batería colocada cerca de la Puerta Nueva; por atrincheramientos y reductos avanzados, levantados en la carretera de Montreale, y otras obras construidas en ambos lados del camino, donde se habian colocado algunos cañones.

Además se habian distribuido dos ó tres mil hombres entre el palacio, la Catedral y por la parte interior de la Puerta Nueva; 500 en el convento de Jesuitas, sobre la calle de Toledo; 2,000 acampados en la plaza de la Marina, no lejos de la Puerta Felice, cerca de Casaro, y otros en la Aduana, en Castellamare, en el ministerio de Hacienda, en el palacio Pretorio, en el del comandante de la plaza, en Quattro Cantoni, es decir, en el punto en que se cruzan las dos grandes calles de Palermo. En todo, 25 ó 28,000 hombres.

A las tres y media de la madrugada del domingo 27, los soldados napolitanos estaban sobre las armas cada cual en su puesto.

Un fuerte destacamento de lanceros enviado de descubierta por el lado de Misilmeri, y otro de dragones enviado

con el mismo objeto hácia Monreale, volvieron á dar la alarma por haber sido acogidos á balazos por los insurgentes, cuyo campo observaron se ponía en movimiento.

A las tres y media, cuando apenas comenzaba á apuntar el día, los centinelas avanzados de los realistas dieron la señal de la llegada del enemigo.

Garibaldi habia dividido su fuerza en tres columnas; él mandaba en persona la del centro, que ocupaba la carretera; el baron Stocco, aunque herido en Calatini, mandaba el ala izquierda, y Sirtori ó la Massa el ala derecha. Hay quien dice que Bixio mandaba el ala izquierda. La poca artillería de los insurrectos iba oculta en la columna del centro.

Estas tres columnas marchaban escalonadas á tiro de fusil una de otra. Los realistas que las esperaban las acogieron con un fuego espantoso de artillería. Los insurgentes marcharon á paso de carga, sin disparar un tiro. Del cuartel de Quattro Venti se lanzó entonces el general Colonna con un cuerpo de caballería, pero la columna de Garibaldi se abrió, y la artillería del coronel Orsini recibió á metralla la carga de la caballería napolitana, esta retrocedió en desorden: Garibaldi la persiguió, protegido por la muralla movable de los fugitivos, llegando á encontrarse frente á frente con los cazadores mandados por el general Bosco.

Comenzó el fuego: eran las cinco de la mañana, los insurgentes estaban al descubierto: los realistas protegidos por las murallas del Paperito, detrás de las barricadas y en los reductos. Los insurgentes sicilianos, novicios en el fuego, vacilan un tanto, pero Garibaldi manda tocar á la carga, y todos se arrojan á la bayoneta sobre el enemigo. Siguese una confusión horrible: en esto llega un ayuda de los napolitanos, el general Cataldo, con las tropas acantonadas en la ciudad. El combate y la carnicería duran hasta las diez.

Los realistas habian perdido todos los cañones que guarnecian los reduc-

tos avanzados: las tres columnas de insurrectos no formaban ya mas que una sola masa. Arrojadlos los napolitanos de sus puestos avanzados son rechazados hácia la Puerta Nueva. Stocco ó Bixio se apodera del cuartel de los suizos y hace allí prisioneras dos compañías que presentan las armas á los gritos de ¡Viva Italia! El ala derecha embiste el fuerte cuartel Quattro Venti; se apodera de él, coje ocho piezas de artillería y hace prisioneros dos regimientos con el general Salzani ó Landi. El ejército real derrotado entra en Palermo y enfila la calle de Toledo.

Entretanto suena el toque de rebato en todas las iglesias como por encanto. Arroja el pueblo á las calles y comienza á levantar barricadas y hostigar á los soldados. En el foro Borbónico ó Plaza Real, quiere el general Lanza formar el cuadro con las tropas que habia retirado de Castellamare y contener á los fugitivos. En el mismo instante izase la bandera tricolor en el palacio de los ministerios y en la torre de la Catedral. Manda el general hacer fuego á las ventanas, pero vé con espanto que la bandera de los insurrectos ondea casi al propio tiempo en los palacios Linguaglosa, Canin, Arenzi, Rifo, Rudini, Lardesia, Aceto y en casi todas las casas de la calle de Toledo.

Las tropas que se retiran por esta calle son aplastadas por los proyectiles de todos géneros que llueven desde los balcones. Tiranse tientos, consolas, mesas y hasta pianos: las mujeres vierten agua hirviendo: los hombres disparan sus fusiles ó pistolas ó bajan á luchar en medio de la calle.

Acogidos por esta lluvia mortífera los fugitivos, vuelven hácia la izquierda por la calle Cinturinari, Plazas Casafello, Fonderia y Menato, y van á buscar un abrigo en el fuerte Castellamare. Una parte de las tropas se encierra en el Palacio Real, en la Puerta Nueva.

Habiendo así desaparecido los napolitanos, los insurgentes que les perseguian aparecieron en la Puerta Nueva. En

aquel momento los buques de guerra de la marina imperial, atracados en Puerta Felice, frente á la Puerta Nueva, comenzaron á arrojar metralla y á barrer la calle de Toledo. Los demás buques que están en la rada y en el fuerte de Castellamare, secundan el bombardeo. Era la una; Garibaldi se vé obligado á detenerse un instante fuera de la Puerta Nueva, en el barrio de Paperito que los realistas habian ocupado por la mañana.

Mientras esperan, se preparan barricadas movibles con faginas y colchones. La columna mandada por Stocco ó Bixio y la compañía. La Massa, rodean entonces á la ciudad dirigiéndose hácia el Norte y se presenta en la Favorita, cerca de la puerta Maqueda, que á su vez está cerca del fuerte de Castellamare, y á la cual guarda la marina. Otra columna rodea por la derecha y se dirige hácia la puerta Termini. Así que Garibaldi supo que los suyos asomaban por aquellos lados, avanzó hasta los Quattro Cantorri, bajo el fuego de metralla de buques y fuertes, y llegó á instalar su cuartel en el palacio del comandante de la plaza. Su estado mayor y Turr, ocupan el palacio Cretorio, donde se asentaba ya el comité revolucionario de Palermo. Habia cesado, ó por mejor decir, se habia debilitado ya el fuego de los buques y del castillo. El cuerpo consular y los jefes de los buques extranjeros, habian casi impuesto esta suspension al bombardeo.

Las tropas reales, rechazadas hácia el mar, se volvian á reorganizar en la plaza de la marina, y las mas demoralizadas se mantenian á cubierto en el fuerte, en la aduana y en el ministerio de Hacienda, cerca del mar sobre Cassara, protegidas por los buques de la puerta Helice, y los cañones del castillo. Garibaldi era dueño de toda la parte de la ciudad que se estiende al Norte entre la puerta Maqueda y la puerta Termini. La poblacion insurreccionada levanta barricadas en todas las calles para impedir la vuelta de las tropas á los barrios libertados. Los

— 74 —

olvidaban lo pasado y se conceptuaban felices estando juntos, cuando una carta que recibió Victor le robó los colores del rostro.

—Te dejamos, dijo su muger: voy á vestir á nuestros viajeros; mientras pasamos á otra habitacion mayor, tendremos que componernos como podamos.

Hallábase Victor en aquel momento el mas miserable de los nacidos, colocado entre dos criaturas reunidas á su alvedrío. Debiendo todas sus consideraciones á la una porque era la madre de sus hijos, porque llevaba su nombre: y sin embargo, comprometido; en su honor con la otra que le sacrificaba todo, que por él se esponia á perderse á los ojos de la sociedad, de su familia, de su marido, no tenia valor para inmolarse á la una en las aras de la otra, ni menos para permanecer en tal falsa posicion, atormentado á cada paso por el remordimiento ó el temor. No osaba abrir la carta de Leopoldina, porque de antemano adivinaba el contenido. A pesar de todos sus esfuerzos, no habia podido verla la noche pasada: la suponía enferma, desesperada y creyó que se le trastornaría la cabeza en presencia de tantos peligros.

— 75 —

El billete, que al cabo se resolvió á leer, era contra su esperanza, resignado: madama de Vilmorin se hacia cargo como él, de la necesidad y no le pedia sino que fuese á verla, saber de sus labios su sentencia. Si habia de perderle, á él le tocaba dulcificar este duro golpe con su presencia, le esperaba padeciendo.

Corrió Victor á su casa, olvidado del universo entero. Al verla sola, pálida, moribunda:

—No temas nada, exclamó; nada, ¡no nos separaremos!

Cuando volvió á su casa halló Victor á su hijo jugando en el comedor: aquella faz purísima de niño, serenó su alma: conoció que allí estaba cifrada su suerte futura: conoció que el sentimiento tan natural de la paternidad le consolaba de lo pasado y de todo lo que todavía se arriesgaba á perder.

—Eugenio, le dijo, ¿dónde está mamá?

—Nos ha dispuesto un cuartito junto al suyo, y dice que así no te estorbaremos cuando tengas que trabajar.

—Siempre la misma. ¡Dios mio! ¿por qué he de estar condenado á ser un ingrato?

Cuando Eugenia vió á su marido, se acer-

— 78 —

teradas protestas, á pesar de su pasión creciente, estaba celosa de él. no tenia un momento de reposo. Cada vez que encontraba á Eugenia, la atormentaba la necesidad de bajar los ojos delante de ella porque todavía abrigaba su alma un gran fondo de delicadeza y de nobles sentimientos. De esta suerte suele ir siempre el castigo al lado de la falta.

Otro pesar se agregó á todos los demás. El marqués de Vilmorin indiferente siempre con las acciones de su muger, cayó de pronto en la tentación de andar mas listo. En una reunion donde estaban los esposos Lalière y Leopoldina, asaltó á esta de repente tan atroz acceso de celos que no fué dueña de sí misma y lo notó todo el mundo, tanto que alarmados los abuelos de M. de Vilmorin dieron prisa á avisarle para que cuidase mas de su honra. Desde entonces estableció un sistema perpétuo de espionaje, pues no hay cosa mas insoportable que la desconfianza de los necios; ofendido su amor propio, no conocen limite ni valla, ofenden á cada paso y nada puede sustraerlos de su inquisición. Lo juzgan todo por sus alcances y están plenamente seguros de ser engañados si no lo han sido ya.

soldados, situados en el palacio real, separados del resto del ejército, no oponían resistencia.

A las seis comenzó de nuevo el bombardeo que duró toda la noche para impedir a los insurrectos que marchasen sobre las tropas reales. En la mañana del 28, Garibaldi se disponía á asaltar el fuerte *Castellamare*, débilmente fortificado por la parte de tierra, y ya la artillería cojida á los realistas en la *Flora*, se instalaba en la llanura de la *Sanita*, y delante de las fábricas de Mr. *Pojaro* cuando se presentó un parlamentario del general *Lanza*, pidiendo armisticio. Fué concedido, y media hora despues marchaba á Nápoles una fragata de la marina real.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 6.

El armisticio de Palermo ha sido prorogado hasta el 12 del actual.

Aquí se ha dicho que la intervencion extranjera buscaría una solucion honrosa para ambas partes beligerantes.

Han llegado á Palermo muchos facultativos y hermanas de la caridad para cuidar á los muchos heridos que hay en los cuarteles y hospitales.

París 7.

La *Patrie* y el *Pays* opinan que el armisticio entre Garibaldi y las tropas reales de Palermo se prolongará indefinidamente y la cuestion siciliana va á entrar en la via de las negociaciones.

Cartas de Messina del 3 dicen que los cónsules, escepto el de Francia, habian abandonado aquella ciudad.

Dicese que las tropas reales que ocupaban las oficinas de Hacienda en Palermo se han pasado á los insurrectos.

París 10.

El 6 se ha firmado un convenio entre los comisarios reales y Garibaldi. Ayer dejaron sus posiciones 18,000 soldados napolitanos, salieron con sus armas y acamparon cerca de la *Mola* para embarcarse poco despues. La ciudadela será evacuada despues del embarque de estas tropas y de cangear los prisioneros. Se ignora si con arreglo á la capitulacion podrán esas tropas ó parte de ellas desembarcar en Messina.

El castillo de Palermo está ocupado por fuerzas inglesas que permanecerán en él hasta que las condiciones de la capitulacion queden cumplidas. Habian llegado á Nápoles siete buques de guerra franceses.—*El Constitucionnel* contiene un párrafo tranquilizando al público por la conmocion que produjo ayer la noticia de que los ingleses ocupaban el fuerte de *Castellamare*.

Londres 6.

Varios periódicos importantes de esta capital aseguran, que Austria, Inglaterra y Francia se han negado á prestar su intervencion armada al rey de Nápoles.

Las últimas noticias de China dicen que el «ultimatum» de los aliados no fué desechado en absoluto por los chinos, que los aliados habian presentado otro modificado, y se aseguraba la respuesta.

Marsella 10.

Escriben de Palermo que todas las

calles están desempedradas, que hay mas de 3,000 barricadas, algunas muy fuertes, que las tropas ocupaban los edificios importantes, pero que les empezaban á escasear los víveres. Garibaldi habia recibido 15 cañones mas, de buques extranjeros, y dinero en abundancia. El bombardeo ha hecho gran destrozo, pero pocas víctimas. Bandas de insurrectos furiosos buscaban y mataban á los agentes de policia y á los espías.

El prefecto de *Girgenti* fué muerto. Muchos frailes llaman al pueblo á las armas, y el periódico de los insurrectos publicó una leva general, de 16 á 50 años. Un consejo de guerra juzgará los delitos políticos cometidos contra Italia por el precedente gobierno.

En la rada habia 50 buques de guerra, y la escuadra napolitana estaba preparada á recibir las tropas, aunque el armisticio se habia prorogado hasta el 8.

Garibaldi dice que quiere que la Italia sea libre y que rechaza tanto el gobierno de los Borbones como el protectorado de Inglaterra.

Dicen de Roma que *Lamoriciere* ha enviado fuerzas á la frontera amenazada por nuevas bandas.

Berlin 10.

Se asegura que el Príncipe regente ha aceptado las ofertas de Napoleon de visitarle en *Baden*.

Turin 10.

Catania bombardeada y saqueada. Bloqueo riguroso establecida entre *Calabria* y *Sicilia*. Parec que el rey *Francisco* preparaba una Constitucion para el pueblo napolitano.

Miscelánea.

QUE SIGA.—Hemos visto con gusto que van desapareciendo muchas de esas cenefas negras con que afean las fachadas y que contrastando con el buen gusto, son el azote de toda clase de ropa. Creemos que con el tiempo se desterrarán completamente.

AGUARDIENTE, AMOR Y PALOS.—Ayer por la mañana, en la taberna de la calle del *Tinte* de *San Miguel*, estaban tomando unas copas dos prógimos y una prógima, y cuando estaban un poco calientes, se metieron en contestaciones sobre si los dos la querian ó no la querian, y como era natural anduvieron á trancazos, de los cuales resultó la prógima con la cabeza partida. Los alguaciles del juzgado de la izquierda se encargaron de conducir á ellos á la casa de poco trigo y á ella al hospital.

ANÉCDOTA.—Cierta rey que tenía algo de picaro pero mucho mas de tonto que de picaro, preguntó un dia á un cortesano:

—«Dime, ¿como tienes la cabeza calva y la barba poblada?»

—Señor, contestó el interpelado, porque he trabajado mas con la cabeza que con las mandíbulas.»

No mucho tiempo despues, vió entrar el rey en su cuarto un cortesano que tenía muy desarrollada la parte inferior del rostro, y dijo:

—«Este hombre ha trabajado mas de mandíbulas que de cabeza.»

EL SENADOR Y LA PERDIZ.—Queriendo cierto andaluz obsequiar á su jembra, mandó á un criado á la pastelería para que le trajese una perdiz. Volvió este dentro de un rato, pero sin ella: y reconvenido por su amo de no haberla traído, le respondió que no habia en la pastelería mas que una sola perdiz, la cual se la habia llevado el criado de un senador por ofrecer mas dinero. Entonces el andaluz, con mucha flema, sacando del bolsillo una onza de oro, dijo al criado:—¡Toma, encógilo, tráeme el senador y la perdiz!

—LA MADRE Y LA HIJA.—Mamá, ¿qué cosa es el hombre?—Niña, es un vicho muy feo y del que asusta hasta el nombre.—¿De veras?—Pues ya lo creo.—Ay, mamá, yo he visto uno.—¿Te ha hecho daño?—Era gracioso.—No tiene gracia ninguno.—Cuatro meses me hizo el oso.—¿Por qué miraste?—Y me habló.—¿Qué dijo?—Que me queria.—¿Y tu?...—Dije: vida mia, ciega tambien te amo yo.—Niña, ¿dónde has aprendido?—De tí, mamá: te has casado.—Pues da ese amor al olvido.—No puedo, me he enamorado.—¿Y lo viste?—Y viene á hablarme.—¿Por donde?—Por la ventana.—¿Qué vas á hacer?—A casarme.—¿Y cuándo, niña?—Mañana.

Así son, y no hay duda, las mas suaves, que preguntan las cosas cuando las saben. Ay! niña, niña, qué paliza... de besos que te daría!!!

MOROS Y CRISTIANOS.—Los moros y los cristianos están en completa oposicion en una infinidad de cosas. Ejemplo al canto:

Los moros se afeitan la cabeza, los cristianos la barba.

Los moros van cubiertos y descalzos á su iglesia, los cristianos, descubiertos y calzados.

Los cristianos se lo cuentan todo á sus directores espirituales, los moros no les cuentan nada.

Los moros se descalzan por cortesia y por devocion, los cristianos se descubren la cabeza.

Los moros tienen muchas mujeres: los cristianos una.

Las mujeres de los moros se tapan la cara y enseñan las piernas, las de los cristianos se tapan las piernas y enseñan la cara.

Las moras aman á quien las mantiene, las cristianas á quien les gusta.

Los moros gastan capa blanca, los cristianos oscura.

Los moros no beben vino, los cristianos sí.

Los moros creen que matando á un cristiano se salvan, los cristianos creen que no es lícito matar ni aun al enemigo.

Los moros no conocen las quintas, los cristianos sí.

Basta de ejemplos: creemos que con los que dejamos indicados hemos probado que los moros piensan y obran de un modo enteramente opuesto á los hijos de la iglesia católica.

VIAJE.—En el coche correo de antes de anoche salió para Madrid nuestro digno Gobernador D. Manuel Ruiz Higuero.

OTROS VICHITOS.—En los dias de San

Juan y San Pedro, parece que habrá capeos en el pueblo de Villanueva de Rey.

DESAPARICION.—A Pascual Rojas, y cino de *Cabra*, ha sido robada una yegua por un desconocido, lo cual se avisa á las autoridades para su captura.

ESPOSICION.—El ayuntamiento de Sevilla ha hecho una fundada esposicion á S. M. á fin de que revoque el real decreto del 14 de Marzo último, por el que se separa de aquella universidad la facultad de Ciencias exactas, y se incorpora al colegio de medicina de Cádiz.

QUE QUEDE BUENO.—Ayer estaban componiendo el piso del paseo de San Martin, lo cual nos parece buena idea, pues ya se iba poniendo algo incómodo.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Un suscriptor nos remite para su insercion el siguiente suelto:

Do—tada estás de hermosura,
Re—salada incomparable,
Mi—niatura inimitable,
Fa—mosa y bella pintura,
Sol— que la eclíptica pura
La— viste de oro y Rubí.
Si— todo es hermoso en tí,
Yo cantaré en tu loor
Do, re, mi, fa, sol, la, si.
N. N.

Boletin religioso.

Hoy.—El Santísimo Corazon de Jesus, Santa Benilde, mártir de Córdoba, y San Vito y compañeros mártires.

Jubileo circular, en la Parroquia de Santa Marina, hermandad del Sagrado Corazon de Jesus.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 12 DE JUNIO.

3 por 100 consolidado... 49-25-00-00.
3 por 100 diferido..... 39-25-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 13 de junio de 1860, á igual hora del 14.

Trigo.—Fanegas 3 1/2, de 00 á 44.
Cebada.—Fanegas 00, á 00.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 97, de 39 1/2 á 42.
Cebada.—De 00 á 00-00 rs.

Carne de vaca á 38 cuartos libra.
Aceite á 67 reales arroba.
Idem en molinos á 53.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 13 de junio de 1860.

Trigo de 47 á 59 0/10.—Cebada, de 24 1/2 á 32 0/10.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 14 de julio de 1860, a las doce de su mañana.

DE PROPIOS.

Fincas rústicas.—Mayor cuantía.

Número 926 1.º del inventario.—

Bajo este número se encuentran incautadas dos dehesas, divididas naturalmente y á distancia de tres kilómetros. La primera llamada Fuente Blanca, procedente de los propios de la villa de Belméz, radica en término de la referida villa. Se compone de 648 fanegas de tierra, equivalentes á 417 hectáreas, 37 áreas y 84 centiáreas y 2,400 encinas y 500 chaparros. Está sin arrendar: ha sido capitalizada dicha primera dehesa por los 2,000 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 45,000 rs. y tasada en 41,020, y siendo mayor la capitalización se subasta por ella 45,000.

Número 927 del inventario.—Una dehesa nombrada del Alamo, procedente del caudal de propios de la villa de Belméz, que radica en el término de la misma. Se compone de 310 fanegas, equivalentes á 499 hectáreas, 67 áreas y 47 centiáreas, con 3,000 encinas y 4,550 chaparros. Está sin arrendar: ha sido capitalizada por los 4,500 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 33,750 rs. y tasada en 30 mil, y siendo mayor la capitalización, se subasta por ella 33,750.

Las fincas anteriores han sido declaradas enagenables por el señor ingeniero de Montes de esta provincia.

ADVERTENCIAS.

1.ª No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.
2.ª El precio en que se rematasen las fincas que se adjudicarán al mejor postor, sean de mayor ó menor cuantía, y procedan de corporaciones civiles, se pagará este en diez plazos de á diez por ciento cada uno. El primero á los 15 días siguientes al de notificarse la adjudicación, y los restantes con el intervalo de un año, para que en 9 quede cubierto todo su valor, según se previene en la Ley de 11 de Julio de 1856.

3.ª Las fincas de mayor cuantía del Estado continuarán pagándose en los 15 plazos y 14 años que previene el artículo 6.º de la Ley de 1.º de Mayo de 1855, con la bonificación del 5 por 100 que el mismo otorga á los compradores y anticipen uno ó mas plazos, pudiendo este hacer el pago del 50 por 100 en papel de la deuda pública, consolidada ó diferida conforme lo dispuesto en el art. 20 de la mencionada Ley. Las de menor cuantía se pagarán en 20 plazos iguales, ó lo que es lo mismo, durante 49 años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 100 anual, en el concepto que el pago ha de ejecutarse al tenor de lo que se dispone en las instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.

4.ª Según resulta de los antecedentes y demás datos que existen en la Administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los de que se trata no se hallan grava-

dos con carga alguna; pero si apareciesen posteriormente se indemnizará al comprador en los términos que en la citada ley se determina.

5.ª Los derechos de expediente, hasta la toma de posesion, serán de cuenta del rematante.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en los pueblos ó ciudades donde radiquen las fincas, en las cabezas de partido.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que deseen interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Seccion de anuncios.

FERRO-CARRIL DE CORDOBA A SEVILLA.

SALIDA DE CORDOBA.

Primera, á las seis y treinta minutos de la mañana.

Segunda, á las cinco y treinta minutos de la tarde.

SALIDA DE SEVILLA.

Primera, á las siete de la mañana.

Segunda, á las cinco de la tarde.

ESTACIONES.		De Cádiz á Sevilla.				De Sevilla á Cádiz.			
		HORAS DE SALIDA.				HORAS DE SALIDA.			
		Mañ.	Tarde.	Noche.	Mañ.	Tarde.	Noche.	Mañ.	Tarde.
Cádiz.	(salida.)	6 30	10 15	3 30	Sevilla.	(salida.)	7 15	11 15	4 15
Procedero.		7 7	10 30	3 30	Dos-Hermanas.		7 15	11 15	4 15
Puerto-Real.		7 15	11 15	3 30	Utrera.		7 15	11 15	4 15
Puerto.	(llegada.)	7 30	11 15	3 30	Las Cabezas.		7 30	11 15	4 15
Jerez.	(llegada.)	7 30	11 15	3 30	Lebrija.		7 30	11 15	4 15
Jerez.	(salida.)	7 30	11 15	3 30	Jerez.	(llegada.)	7 30	11 15	4 15
Lebrija.		7 30	11 15	3 30	Jerez.	(salida.)	7 30	11 15	4 15
Las Cabezas.		7 30	11 15	3 30	Puerto.		7 30	11 15	4 15
Utrera.		7 30	11 15	3 30	Puerto-Real.		7 30	11 15	4 15
Dos-Hermanas.		7 30	11 15	3 30	Procedero.		7 30	11 15	4 15
Sevilla.	(llegada.)	7 30	11 15	3 30	Cádiz.	(llegada.)	7 30	11 15	4 15

TARIFA de precios en los ferro-carriles de Cádiz á Sevilla.

	1.ª clase.		2.ª clase.		3.ª clase.	
	R.	C.	R.	C.	R.	C.
De Cádiz al Trocadero	3	2	2	1	1	1
— á Puerto-Real.	4	3	3	2	2	2
— al Puerto.	6	4	50	3	3	3
— á Jerez.	13	9	9	6	6	6
— á Lebrija.	26	25	19	12	12	12
— á Las Cabezas.	33	24	15	10	10	10
— á Utrera.	42	31	25	19	19	19
— á Dos Hermanas.	49	36	22	20	20	20
— á Sevilla.	54	40	25	24	24	24

Los pasajeros que desde Jerez hayan de viajar hacia Sevilla ó estaciones intermedias deberán tomar el billete y el tren en la estación de línea de Sevilla, situada á la salida de la calle de Medina y los que se dirijan hacia Cádiz deberán hacerlo en la estación de la línea al Trocadero en la calle del Porvenir.

MONTE PIO UNIVERSAL.

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Situación de la compañía en 1.º de marzo de 1860.

CAPITAL IMPUESTO:

228.052,357.

NUMERO DE PÓLIZAS.

41,857.

Depositado en el Banco de España en títulos de la renta diferida á 3 por 100.

87.111,000.

La cobranza de los derechos de administración se verifica en cinco plazos de 4 por 100, ó al contado con la rebaja del 12 por 100.

El Monte Pio Universal, aunque no cuenta mas que tres años de existencia, es ya conocido del público lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la sub-dirección de esta provincia, plazuela de San Miguel, núm. 6, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Dirección general, Madrid, calle de la Magdalena, núm. 2

Delegado del gobierno: Sr. D. Manuel Llorente.

JUNTA DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España, presidente.

Excmo. Sr. Marqués de San Felices, grande de España, vice-presidente.

Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada, caballero gran cruz de Isabel la Católica.

Excmo. Sr. D. Juan Drúmen, médico de Cámara de S. M.

Excmo. Sr. Conde de Sanafé, propietario.

Excmo. Sr. Conde de Belascoain, propietario.

Excmo. Sr. conde de Moctezuma, marqués de Tenebrón, grande de España.

Excmo. Sr. Conde de Pomar, gran cruz de Isabel la Católica.

Excmo. Sr. D. Fernando de Guillemas y Galiano, gran cruz de Isabel la Católica.

Director general interino: Sr. D. Vicente Martínez Alonso.

Sub-director general: Sr. Marqués de San José.

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los días á las 2 y 45 minutos de la madrugada; salen para dichos puntos á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid cada tres días, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres días á las mismas horas.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la

puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid cada tres días, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres días á las mismas horas.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Madrid y su carrera.—Sale el 12, 15, 18, 21, 24, 27 y 30 del presente mes á las diez y media de la noche y llega el 13, 16, 19, 22, 25 y 28 de diez á doce de la noche.

Precios de esta á Madrid.

Berlina 540 rs. Interior 430. Ronda 360. Cupé 300. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—DE D. BENITO FERRER.—Málaga y su carrera.—Sale los días impares á la una de la tarde, y llega los días pares entre siete y ocho de la mañana.

Precios de esta á Málaga.

Berlina 197 rs. Interior 152. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los días á las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70; por D. Alfonso Maroto.

Papel rayado.

El encuadernador sevillano, establecido en la imprenta de este periódico, raya toda clase de papel para oficinas y tiendas de comercio, igual al modelo que le presenten por complicado que sea.

En el mismo establecimiento se encuaderna en pasta, holandesa, chagrín y terciopelo, con preciosos adornos y cortes dorados.—L. 5.

Coleccion de Poesías

premiadas en los Juegos Florales de esta ciudad el día 11 de Junio de 1859. Se halla de venta, á 12 rs. en la imprenta de este periódico.

IMPRESA DE LA ALBORADA

Plazuela de Frias, núm. 31.

En este nuevo Establecimiento se hacen toda clase de impresiones á precios sumamente arreglados.

Academia de matemáticas

puras y mixtas, dibujo lineal y topografía, bajo la dirección de D. Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y D. Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M., callejas del Portillo, núm. 2, esquina á la plazuela de Séneca.—E. 2.

La toma de Tetuan ó un triunfo mas para España: zarzuela en 3 actos y en verso, original de D. Enrique Ramirez Casas-Deza y D. Antonio Maria Marquez: música de D. Manuel Nieto. Se halla de venta en la librería de Lozano, en la imprenta de LA ALBORADA y en el taller de encuadernación de Antonio Martinez, calle de la Librería, á 6 rs. vn. el ejemplar.

Editor responsable. FELIX CAPELLA.

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31, á cargo de D. José Gomez.